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Résumé 

Le concept d’addiction au sucre prend de plus en plus d’ampleur, notamment médiatique, 

et paraît devoir s’imposer. L’expression de cette addiction chez l’humain, notamment en 

conditions réelles de vie, est débattue. Quelques outils diagnostics ont été élaborés et sont 

couramment utilisés, mais la démonstration qu’ils détectent une réelle addiction ne fait pas 

consensus.  

Une étude transversale a été menée en milieu universitaire afin d’évaluer l’éventuelle 

existence d’une addiction au sucre.   

En analysant les résultats de cette étude, un profil d’addiction au sucre a été constaté chez 

les étudiants inclus dans cette étude. 

Pour pouvoir extrapoler ces résultats sur la population générale, une étude plus 

approfondie avec un plus grand échantillon est fortement recommandée. 

Il conviendrait également de conduire des recherches minutieuses sur la relation entre la 

prise du sucre et le circuit de récompense et les variations qui la suivent, afin de mieux 

assimiler les mécanismes neurobiologiques mis en jeu et leur similarité avec ceux observés 

lors des addictions aux drogues. 

Mots clés : Sucre ; Addiction ; Circuit de la récompense ; Plaisir. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

Abstract 

The popularity of the sugar addiction is increasing, especially in the media, and seems to 

be on the way to establish itself as a concept. Humans expression of this addiction, 

particularly in real life conditions is debated. Some diagnostic tools have been elaborated 

and are regularly used, but the demonstration that they detect a real addiction is lacking. A 

cross-section al study was conducted in a university setting to assess the possible existence 

of a sugar addiction. To be able to extrapolate these results to the general population, 

further study with a larger sample is strongly recommended. Careful research should also 

be conducted on the relationship between sugar in take and the reward circuit and the 

variations that follow it, in order to better assimilate the neurobiological mechanisms 

involved and their similarity with those observed during drug addiction. 

 

Keywords: Sugar; Addiction; Reward system; Pleasure. 

 

 

 


